

北奥羽
未来考

人口減少や東京一極集中により、地方の行事や祭礼の存続が困難になる事例が相次いでいる。これまでの「当たり前」が通用しない時代に、伝統を次世代につなぎ、地域の活力を維持する方法はあるのか。出身地の青森市浅虫地区で、中止となつた花火大会の復活に関わった八戸学院大学経営学部准教授の井上丹さん(42)に聞いた。

第3部 消えゆく伝統 つなぐ心

略歴　いのうえ・あかし 1983年、青森市立中野里生まれ。北海道大大学院修了。2008年、リクルート進学カンパニー入社。10年間教育関係の営業職を務め、18年に八戸学院地域連携研究センター准教授。19年に八戸学院大地域経営学部地域経営学科講師となり、24年から現職。



地域から行事やイベントが失われる影響を「経済的損失以上のマイナスになる」と指摘する八戸学院大地域経営学科准教授の井上丹さん=9月中旬、八戸市

わる任意団体の代表を務めており、クラウドファンディングを活用して資金を集め、今月15日に大会を開催させた。行事の継続が困難になるほど地域の力が失われる現状について「過去のまちづくり、地域づくりの結果、建物を増やせば地

域が潤うような時代は平成まで終わっており、今は人口が減っていく中、どうすればよいのか地域の人たちが考え、行動しなければならない」と指摘する。

地域から行事やイベントが失われる影響に関しては、経済的損失以上のマイナ

6

八戸学院大学地域経営学科准教授

井上丹さんに聞く

「行事の統合」も選択肢

スにな
ト時だ
くなる
と関わ
ちも生
機感を
その
う駄目
を持た
悪循環
切りは
で決死
い」と
地域
のが生
合われ
化させ
考え方
の年を
つてい
とが連
いい、
で他の
霧岡園
になら
て行く

スになる」と主張。イベン
ト時だけ来ていた人が来な
くなる可能性があり、地域
と関わり応援してきた人た
ちも失望させてしまうと危
機感を訴えた。
その結果「この地域はも
う駄目だ」というイメージ
を持たれ、さらに衰退する
悪循環を招くとして「打ち
切りは影響をよく考えた上
で決断しなければならな
い」と強調した。

ト時だけ來ていた人が來くなる可能性があり、地と関わり応援してきた人ちも失望させてしまうと機感を訴えた。その結果「この地域はう駄目だ」というイメージを持たれ、さらに衰退する循環を招くとして「打ち切りは影響をよく考えた

にも言及した。
それでも存続が難しい場合について「行事の統合」といった選択肢を提示。昔のやり方にこだわりすぎず、時代に合わせて合併させたり組み合わせたりすることは非常に有効な手段」とした。

デーリー東北新聞社提供